



“2023, Año de la Concienciación sobre las personas con Trastorno del Espectro Autista”

**COMUNICADO 1230**

## **EXHORTA EL CONGRESO A LA ALCALDESA DE MEXICALI A REALIZAR PROGRAMAS DE BACHEO Y PAVIMENTACIÓN**

- **Aprobaron propuesta a la diputada Amintha Guadalupe Briceño Cinco**
- **informe sobre el paquete de obras que tiene agendadas para este año**

Mexicali, B.C., miércoles 14 de junio de 2023.- El Congreso del Estado aprobó enviar un exhorto a la alcaldesa de Mexicali, Norma Alicia Bustamante Martínez para que de manera urgente la administración a su cargo realice trabajos de bacheo y pavimentación a un amplio listado de colonias buscando técnicas más duraderas, a la par que informe sobre el paquete de obras que tiene agendadas para el año en curso.

El exhorto fue aprobado por mayoría de votos en base a una propuesta que presentó la diputada panista Amintha Guadalupe Briceño Cinco.

La legisladora puso en la lista de calles y colonias a bachear pavimentar, dado su alto grado de daños, a las siguientes: Colonia Carranza, Solidaridad Mexicali, Villas del Colorado, Valle del Colorado Ampliación, Villas de la República (Cantarranas), Villas de la República, González Ortega, Villa Verde, El Cóndor, Flores Magón, La Corregidora, Colonia Imperial, Compuertas, Alamitos, El Porvenir, Primero de Mayo, Praderas del Sol, Puertas del Sol, Abasolo, Lomas de Abasolo, Valle del Álamo.

Al implementarse planes de pavimentación de calles por parte de las autoridades, se contemplan también impactos positivos en otros servicios, por ejemplo, en el alcantarillado y redes de agua potable, lo que disminuye las tasas de contaminación y evita que proliferen enfermedades relacionadas con la falta de esos servicios.

La aplicación de asfalto impacta directamente en la seguridad de las comunidades, pues permite que los cuerpos policiales tengan fácil acceso, para realizar su trabajo de forma eficiente, señala la legisladora.

Enseguida cita un estudio del Colegio de la Frontera Norte, se menciona que, en la ciudad de Mexicali, son poco menos de dos terceras partes de las colonias que cuentan con calles pavimentadas.

La situación es que, gran parte del segundo Distrito, el cual representa una servidora, presenta rezago en pavimentación, y de las calles que se encuentran pavimentadas, muchas están muy deterioradas, por falta de mantenimiento, ya sea por falta de re encarpetado de asfalto o bacheo.

La falta de calles en buen estado, crea un riesgo constante para los conductores y sus pasajeros que cuentan con milésimas de segundo, entre decidir si pasar el bache, lo evitan desviando su trayectoria o frenar abruptamente, al mismo



“2023, Año de la Concienciación sobre las personas con Trastorno del Espectro Autista”

tiempo que debe tener precaución de no provocar que lo choquen por la decisión que tome.

Los baches también causan un daño prematuro en los componentes de la suspensión y de la dirección del vehículo. Los neumáticos y las llantas también pueden resultar dañados, se comprimen y se extienden para minimizar los efectos de las superficies no uniformes, inclusive algunos trozos de pavimento pueden saltar de la carretera ocasionando daños a los vehículos de los ciudadanos.

La pavimentación permite la conectividad con otros servicios importantes, por ejemplo, hospitales, bancos, centros comerciales, escuelas, entre otros y les permite acudir a sus respectivos trabajos sin contratiempos y sin necesidad de establecerse fuera de casa para poder ganarse la vida.

El impacto de la pavimentación es tal que, al terminarse la obra, se notan mejoras inmediatas en la vida de los habitantes de las áreas beneficiadas. Si bien la mayoría de las calles de las grandes urbes están pavimentadas, aún hay zonas que permanecen en el olvido.